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文体新闻 A19体育

! ! ! !万象更新，春姑娘送来了好消息———昨
日，中国排协官方宣布郎平升任中国女排总教
练。千呼万唤始出来，郎平，难舍女排。
从主教练，到总教练，郎平如何履职？
去年!月 "#日，郎平与排管中心的合同到

期，郎平不再担任中国女排主教练一职。从
$%&" 年上任起，郎平率领中国女排拿到了
'%&(年女排世锦赛亚军，'%)*年日本女排世
界杯冠军，'+&,年里约奥运会冠军。最近一段
时间郎平在美国接受了右侧髋关节手术，不过
她的身体还需要调养和进一步治疗，再加上本
赛季中国女排的事情不多，郎平选择与排管中
心协商，以总教练身份继续执教中国女排。值
得一提的是，郎平几乎保留了里约奥运会的
教练班底，袁志、包壮、袁灵犀、李童、吴晓雷
等人都依然在阵容之中。

虽然是总教练，但是今年郎平不会带中
国女排，只会安心疗伤康复。带领中国女排参

加大奖赛的主教练会是安家杰。好在这种形
式几年前郎平已经使用过。前年和去年的世
界女排大奖赛总决赛，都是安家杰带队，郎
平则坐镇后方给安家杰出谋划策。显然，这
样的安排，对于郎平和安家杰而言，已是相
当熟悉。在排协昨日公布的新一期教练和队
员名单中，已经升任排管中心副主任的赖亚
文，依然继续以助理教练身份出现在这份新
的名单里。
已是“自由身”，却又一次“入得虎穴”。前

路的艰难和辛劳，郎平不会不知。万众的关注
与期望，郎平不会不明。但她还是站了出来，
因为她是郎平，一个有着铁骨和担当，中国女
排精神的集大成者。
队员们有了主心骨。'*人队员名单里，来

自上海的秦思宇入选，秦思宇 &!!(年出生，
是一名接应，也能打副攻。此外，江苏女排主
二传刁琳宇入选引人关注。这位年轻二传天

赋异禀，快球、平拉开的传球出神入化，相信
她会是郎平培养的重点。来自山东的安家杰
挑选了 *名山东队员。杨方旭是奥运冠军。新
入选的接应钱靖雯身高 &-.,米、副攻杨涵玉
身高 &-!(米。在本赛季女排联赛里表现出色
的浙江女排主攻李静获得入选，她在本赛季
国内女排联赛里一共拿到 *!%分，比第二名
四川外援鲁尔克多出 &*分，比第三名张常宁
多出 &%%分。不过李静尽管入选了这份名单，
但不需要在 (月初参加第一期集训。江苏女
排的奥运冠军张常宁、龚翔宇继续入选。郎平
说过，她希望有更多年轻选手加入到新一届
女排中来。如今，!位新人浮出水面，中国女排
活力无限。

尘埃已落定，中国女排华丽集结。'%&/

年，郎平养好身子，女排打好底子。往后，便是
热火朝天，撸起袖子干。

本报记者 李京红

! ! ! !郎平出马，人心定。昨日，郎平
担任中国女排总教练的消息传
来，圈内外一片欢腾，本报记者有
幸对话郎平，让她展望中国女排
未来(年。

记者! 从里约奥运夺冠以后!

您还会不会继续执教中国女排就

一直是大家最关心的问题!今天这

张名单出来!很多人都表示!终于

踏实了"

郎平!这也是我思考很久做出
的选择。决定的过程不比 (年前轻
松多少，毕竟我又老了 ( 岁，身体
情况并不理想，感觉自己必须要做
出调整，完成手术，做好康复。当然
从感情上确实是希望能再为中国
女排做些事情，所以我说未来 (

年，我最重要的任务是帮助掌握球
队的方向，培养年轻教练。

记者!您好像是中国女排历史

上第一位总教练吧#

郎平!以前确实没有过，这
主要也是我的身体原因，不太
适合每天和球队一起摸爬滚
打，中国女排的队员需要新老
交替，教练班子也需要传承。这
次的新教练班子几乎保留了我
们上个周期的原班人马，安指

导作为我的助理教练 "年，他很注
意学习，很用心，也提高了很多，所
以我希望未来 (年能够在宏观上把
握球队发展方向，包括组队、训练、
备战，我都会给出我的建议，由安指
导带领教练团队来执行。

记者!经过里约周期的努力!中

国女排现在是世界杯和奥运会的双

料冠军!世界排名第一!东京奥运周

期重新出发! 您认为中国女排的目

标应该是什么#

郎平! 咱们运动员有句话说走
下领奖台就要从零开始，中国女排
拿里约奥运冠军已经是 /个月前的
事了，肯定要一切归零，重新出发，
迎接东京奥运周期的各种挑战了。
世界排名第一也好，奥运冠军也
罢，都已经成为过去，没有理由给
自己背上包袱。所以也不要给教练
和队员太大压力，从零开始，大家
就是在一条起跑线上，你就不是世
界老大了，但是因为你之前当过老
大，其他对手都会把你当成目标去
冲你，如果自己还摆不正位置，那
可就麻烦了。

记者! 大家注意到今年的大名

单里少了惠若琪$ 魏秋月和颜妮 "

位奥运冠军! 多了很多并不熟悉的

新面孔"

郎平! 我们把今年定位在调整
年，不仅仅是我们，其他国家队也会

调整人员，锻炼新人，我们也要利用
这段时间发掘我们的年轻力量。老
队员是我们的财富，但是她们的身
体需要调整，伤病需要治疗，大家要
习惯国家队这样的人员进出，不是
有一句话说“流水不腐，户枢不蠹”
吗？今年国内最重要的赛事是全运
会，国家队并没有太多时间训练，所
以我们更希望能给年轻队员机会，
给她们时间成长，在训练中提高自
己，通过比赛积累经验。

记者! 这次山东女排 *名球员

入选国家队非常引人注目! 除了杨

方旭和王梦洁! 另外 "名队员大家

都不熟悉"

郎平! 那你们应该知道山东青
年队是上届全运会女排青年组的冠
军，现在咱们是着眼 (年之后的东
京奥运会，那么选拔人才要看联赛，
更要看青年队。山东 "位小将都是
国青队的主力。我们选拔新人，是看
中新人的潜质，当然并不是选上谁
就是板上钉钉了，全国范围内比较
优秀的队员我们都希望调到手上练
练看，希望发现更多年轻队员的潜
力。至于名字不是你们大家熟悉的，
这不很正常吗？(年前我在集训名
单上写上朱婷的名字时，有几个人
知道朱婷呢？那时候袁心玥还在国
家少年队呢！

本报记者 李京红

! ! ! !本报讯（记者 王志灵）在昨
天进行的世界杯预选赛南美区第
&(轮比赛中，巴西队在主场以 "

比 %击败巴拉圭队，目前积 ""分
的巴西队已提前 ( 轮锁定 '%&.

年世界杯正赛门票，成为除东道
主俄罗斯外，第一支晋级 '%&.年
世界杯正赛的球队。

南美区 &( 轮过后，巴西 ""

分排在榜首，哥伦比亚 '(分位列

次席，乌拉圭、智利均是 '"分，阿
根廷 ''分排在第 *位。

根据南美区预选赛的规则，
前四名的球队直接获得 '%&. 世
界杯参赛资格。由于排在第三名
的乌拉圭队和排在第五名的阿根
廷队还将进行一轮较量，这两队
之间无论胜负如何，都将至少有
一支球队的积分与巴西队目前的
积分相差 &%分或者 &&分，在这

种情况下，即使巴西队最后 (轮
全输，乌拉圭队和阿根廷队另外 "

轮全胜，巴西队也能确保以南美
区预赛第四名出线，而乌拉圭队
和阿根廷队总有一支球队排名在
巴西队之后。

从 &!"% 年乌拉圭世界杯至
'%&.年俄罗斯世界杯，桑巴军团
是全世界唯一参加全部 '& 届世
界杯的球队！

巴西成为俄罗斯世界杯首支出线队

牛!世界杯届届不落空

本报记者对话郎平展望中国女排未来

郎总教练———把握方向的领路人

新一届中国女排华丽集结

郎平养好身子 姑娘打好底子 ! ! ! !郎平留任!体育圈内外一派

%普天同庆&之势"

但细看之下!主教练成了总

教练!有些虚"从今往后!她不会

事无巨细!亲力亲为" 中国女排

历史上第一位总教练!其实是一

个概念" 她把握的是大方向!调

控的是宏观局面"

难得的!这个虚!比实实在在更好"所有

真正高级的授业传道! 都有着传承的意味"

从球员!到教练!郎平一直是中国女排的中

流砥柱" 但仅有一个郎平!不可能促成中国

女排的持续繁荣" 她退役!当有新的%榔头&

顶上'她放下教鞭!当有新的领袖拾起"总教

练!这个%虚职&!让郎平获得机会为中国培

养更多优秀的教练人才" 她退了一步!从旁

点拨" 后来者!便进了一步!用心感悟" 安家

杰!只是第一个!不会是最后一个"

总有一天!中国女排会%失去&郎平"但

我们会发现!原来她始终守护!从未离开"

华心怡

守
护

$%&'

!

郎
平
难
舍
中
国
女
排

!

巴
西
队
昨
天
击
败
巴
拉
圭
队
后
(

提
前
四
轮
晋
级
俄

罗
斯
世
界
杯

本
版
图
片

!
"
#


